

Conférence-projection par  
Dominique Bazart

# Champollion le déchiffrement des hiéroglyphes



Il y a 100 ans, Jean-François Champollion annonçait qu'il venait de déchiffrer les hiéroglyphes. Il mettait ainsi fin à une longue quête, qui avait mobilisé les plus brillants savants depuis le Moyen-Âge et, dans le même temps, fondait une science nouvelle : l'égyptologie.

Nous raconterons donc l'aventure savante qui débuta bien avant lui. Nous évoquerons bien sûr le parcours et la personnalité hors-norme de celui qui fut le premier égyptologue et le fondateur du Département des Antiquités égyptienne du Louvre. Mais, pour comprendre son génie, il nous faudra aussi nous intéresser au système d'écriture des anciens égyptiens et à sa complexité, sur laquelle tous avaient buté avant lui.

Et puis, qui sait, à partir des règles transmises par Champollion, nous pourrions, à notre tour, tenter de déchiffrer, ensemble, quelques hiéroglyphes...

Apportez papier et crayon, si le cœur vous en dit...